



Peuples et Montagnes du Mékong

Infos Lao n°92 Octobre 2023

Elan de vie et de solidarité

Nous avons été informés du décès de Michael Schultze, le fondateur de AUTISM LAO. Cette association partenaire de PEMM vient en aide aux enfants atteints d'autisme et aux parents. Nous compatissons et nous envoyons nos sincères condoléances aux membres de sa famille et aux membres de l'Autisme lao. Cet homme engagé a vécu de 1993 à aujourd'hui au Laos pour aider ces familles et développer la coopération germano-lao.



Son initiative et son projet solidaire lui survivront, mais ils seront marqués de façon indélébile par sa volonté, sa générosité et sa force d'engagement.

Si sa mort nous attriste profondément, elle est un rappel pressant de vivre et de continuer à développer nos projets, qu'ils prennent vie et s'enracinent par eux-mêmes. La mort, Thanatos, est bien principe de déliaison, mais son frère n'est autre qu'Eros, pulsion d'amour et surtout de vie.

Qu'il repose en paix, son projet se poursuit et vit à travers les autres femmes et hommes engagés.

Solidairement,
L'équipe de PEMM

Le retour des formations médicales !

La Formation sur le Diabète au Laos :

- Depuis maintenant plusieurs jours, les formations médicales au Laos ont repris. Le Dr. Muriel ROCHARD est venue au Laos afin de présenter une formation essentielle sur le diabète, se déroulant dans deux hôpitaux distincts : la première semaine à l'hôpital d'Oudomxay, et la deuxième à l'hôpital de Booneua. Pour la première semaine à Oudomxay, nous avons accueilli 19 participants : 12 participants venant d'hôpitaux et centres de santé et 7 participants travaillant à l'hôpital d'Oudomxay même. Pour la semaine à Booneua nous attendons 15 participants.
- La formation s'est étalée sur 4 jours, débutant par 2 jours de cours didactiques couvrant les différents aspects du diabète. Le deuxième jour s'est conclu par un dîner pour favoriser les échanges et recueillir les retours des participants ainsi qu'une donation du matériel médical pour contrôler le taux de glycémie.



- Le troisième jour était axé sur des cas pratiques interactifs, suivis d'une cérémonie de remise des diplômes avec des discours du Dr. Rochard, du représentant de PEMM et du directeur adjoint de l'hôpital. Cette journée a été particulièrement appréciée pour son caractère interactif par les soignants lao.
- Le quatrième jour a été consacré à l'analyse de cas cliniques et aux rencontres avec des patients diabétiques. Enfin, le dernier jour, une visite est prévue à l'hôpital du district de La pour évaluer les besoins en équipements médicaux et formations.

Début octobre, notre équipe se lance dans les missions exploratoires, à la rencontre des bénéficiaires et de leurs besoins en eau/assainissement/formation médicale. Tous ces beaux projets à venir seront détaillés dans le prochain numéro d'Infos Laos, alors restez à l'écoute !

Volontaires 2023/2024

Nous sommes ravis d'accueillir nos nouveaux volontaires en service civique au sein de l'Association Peuples en Montagne du Mékong !

Regardez la vidéo pour en savoir plus sur nos incroyables volontaires et leurs motivations.



Cliquez pour voir la vidéo

Exposition Frédéric PALAIS

Le vernissage photo de Frédéric Palais le mercredi 20 septembre a illuminé le local de PEMM !

Nous avons tous participé à un vote pour élire LA photo qui a captivé nos cœurs, et après un dépouillement passionnant, la photo numéro 11 a brillamment remporté les suffrages !

Un immense merci à tous ceux qui ont rendu cette soirée possible. Votre engagement et votre soutien sont le cœur battant de notre association.



Aujourd'hui, fin de l'incroyable voyage à travers l'Asie avec les portraits captivants de Frédéric Palais. Son talent de photographe amateur a su capturer l'essence et la diversité des visages de cette région magnifique. Merci à tous ceux qui ont visité notre exposition. Ces images resteront gravées dans nos cœurs, rappelant la richesse humaine qui lie ces terres.

Acteurs de terrain



Le 7 août 2023, la France suspendait l'Aide Publique au Développement (APD) suite au coup d'Etat militaire en Niger. Quelques jours plus tôt, le 29 juillet, c'était le Niger qui suspendait la même sanction.

Le collectif d'associations Coordination Sud (CS) travaille depuis plusieurs semaines à convaincre le président de la République de relancer l'APD pour ces deux pays.

"En maintenant ces menaces d'arrêt des financements, le Gouvernement met en péril la capacité d'action des organisations nigériennes, burkinabé, comme françaises, qui mettent en œuvre une partie de l'APD (Aide Publique au Développement) afin de répondre aux besoins des populations très fragiles." déclare le collectif dans son communiqué de presse du 28 septembre 2023. Ce retrait laisse 17,8 millions de personnes dans un besoin d'assistance, dont 7,5 millions en situation d'insécurité alimentaire.

La CS critique cette utilisation de l'aide publique comme d'un instrument de négociation contre sa nature première : être un outil de solidarité internationale.

LA VIE AU LAOS

Conférence des jeunes sur l'action pour le climat qui s'est tenue à Vientiane

- La conférence sur l'action climatique, inaugurée par des hauts responsables gouvernementaux et des représentants de l'Union européenne, a réuni 400 participants et 20 organisations engagées dans la lutte contre le changement climatique au Laos. L'événement a proposé des activités interactives et des concours, récompensant les lauréats avec l'appui des dignitaires présents. Les intervenants ont souligné l'importance de l'implication des jeunes dans la préservation de l'environnement et la nécessité de l'éducation verte dans le pays. L'Union européenne a exprimé son soutien et sa fierté envers cette initiative.

La ville de Lao Ford fait don de fournitures à l'école Hands of Hope pour les sourds

- L'école Hands of Hope à Vientiane a reçu des fournitures de cuisine de Lao Ford City et de Roger Dunn après un cambriolage. Fondée en 2010, l'école offre éducation et opportunités aux jeunes sourds au Laos. Lao Ford City a également soutenu des causes caritatives locales, y compris des secours en cas d'inondations. Roger Dunn a organisé une collecte de fonds après le cambriolage

Un éléphantéau né au Laos témoigne d'un progrès dans les efforts de conservation

- Un éléphantéau est né après une gestation de 21 mois au Laos, grâce aux efforts du Centre de conservation des éléphants (ECC), marquant un succès dans la préservation des éléphants d'Asie en danger dans le pays. Malgré des débuts difficiles, l'éléphantéau a surmonté des problèmes de santé et s'est levé trois jours après sa naissance. L'ECC combine des méthodes traditionnelles et scientifiques pour élever et relâcher des éléphants en captivité. De plus, l'ECC a récemment relâché quatre éléphants équipés de colliers GPS dans une aire protégée nationale.

BREVES :

- Le mercredi 18 octobre 2023, notre film documentaire Mobile Boat Clinic sera diffusé à Feurs (42) en partenariat avec l'association Caméra Photo Club, l'occasion pour nous de vous en dire plus lors du prochain numéro d'Infos Laos.
- Notre éminent membre du Conseil d'Administration et médecin intervenant Jacques VAZEILLE était en dédicace pour la sortie de son nouveau livre, un album jeunesse "Un conte de Savane".

